
実施日時 ： 平成２８年５月２８日（土）１９：００～２０：２７

参　加　者： 53名（市民　36名、職員　17名）

No 質問内容 お答え（概要） 対応状況・今後の方針 担当部署

1

・氷見地区には、江戸時代から残る大庄屋や屋
号の残る商家群や町並み、また、戦国時代の古
戦場等、歴史の宝庫である。これらを整備、保存
していくために行政の協力を得たい。

【市長】
・重要な文化財、史跡等を後世に残していくという取組は、地域の盛り上がりが大切であると思い
ます。文化財の補修整備については、莫大な費用がかかりますが、地域にとって本当に必要で
あり、貴重なものであれば残していく必要があると思います。市も研究会に参加して、地元の若
い力も巻き込んで、様々な世代の意見も聞きながら、協力できるところはしていきたいと思いま
す。

・文化財の保存、整備、活用に関しては、まず、その価値判断
が必要であり、専門家の紹介や各種補助制度の活用につい
て、助言や協力をしたいと思います。さらに、具体的な方策に
ついては、地元から示された方向性を踏まえた上で検討すべ
きと考えており、そのための協議に参加していきたいと思いま
す。

・教育委
員会管
理部

2
・「いきいきバス」の利用者証の配布を、老人クラ
ブが行うことになった経緯を教えてほしい。
・また配達できないところはどうしたらよいか。

【保健福祉部長】
・利用者証の配布手段を検討していたところ、老人クラブが会員増強運動を行っているという話
を聞き、制度改正内容の丁寧な周知を、地区や連合の老人クラブ役員に説明し、理解をしても
らい、会員増強運動に合わせた配布を引き受けてもらいました。すべて老人クラブに任せるので
はなく、配布できなかった分については返却していただいき、市が郵送することとしております。
【市長】
・「いきいきバス」の制度を広く知ってもらい、利用していただくために、制度の説明も含めて配布
を依頼しました。今後ともご協力をよろしくお願いします。

―
・保健福
祉部

3
・新御堂お旅所のトイレの改修、及び個数を増や
してほしい。

【市長】
・桜の名所でもあるので、市民の皆様や観光客にも気持ちよく使えるようにしていかないといけな
いと思います。管理の方も含めて、確認してから回答いたします。

・都市公園のトイレについては、順次バリアフリー化の改修を
行っており、新御堂公園のトイレについても改修を予定（平成
29年度）しております。
・改修内容は、既設の建屋を改造して多機能便房（2.0ｍ×
2.0ｍ）を作ることとなるため、小便器の数が1箇所減になりま
す。
・また、お祭りにおけるお旅所での一過性の利用について
は、仮設トイレ(大2)を設置するなどして、対応していきたいと
考えております。

・建設部
・産業経
済部

4

・貝類などの水産業の保護及び振興にも力を入
れてほしい。
・研究については、できれば地元の大学と協力し
てほしい。

【農林水産部長】
・東京海洋大学の先生や、西条自然学校等の協力のもとで昨年1年間のデータをもとに、貝の
生態について研究しております。
【市長】
・水産の方は、ふるさと納税の返礼でワタリガニや海苔や練り物を贈っております。今後も漁業振
興をしっかりしていきたいと思っており、アサリなど、自然繁殖できるように研究していきたいと思
います。また、ひうちにある地域創生センターでは、愛媛大学が産学官拠点として、西条の
フィールドを使って様々な研究ができる状況を整えております。今後とも愛媛大学と連携を図り、
地域の活性化に努めたいと思います。

―

・農林水
産部
・企画情
報部

市政懇談会（氷見公民館）における意見等の概要

※「対応状況・今後の方針」の記載内容は、
　　　　　　　　　　　市政懇談会開催日時点のものです。
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5 ・氷見駅のトイレを改修してほしい。

【生活環境部長】
・一度利用状況を確認して、地域の声も聞きながら必要な改善を検討していきたいと思います。
【市長】
・トイレのない駅もあるので、優先順位をつけてＪＲと協議しながら検討していきたいと思います。

・週５日清掃、トイレットペーパーの補充及び異常の確認のた
め、委託業者が巡回を実施しているので、一定、清潔な状態
を保っていると考えております。
・男子トイレ大便器の扉に故障を確認しているので早急に対
応したいと思います。
・現状では、全ての大便器を洋式に改修することは困難で
す。
・多機能トイレは、洋式であるため、和式トイレの使用が困難
な方は、多機能トイレを利用していただきたいと思います。

・生活環
境部

6
・猪狩川の土砂の堆積について、西中の鉄橋の
あたり、国道から下のところの土砂が1メートルぐら
い堆積している。

【市長】
・堆積土砂については、県の方にもつないで対応していきたいと思います。

・愛媛県に確認したところ、「現地調査を行い、前向きに検討
する」とのことです。

・建設部

7

・中学生までの医療費の無料化について、1年間
で2億円ぐらいの予算が必要になるようであるが、
その原資はどこからか。それよって市民税が上が
ることはないのか。

【市長】
・原資は税金です。子育て支援の対策として市が独自に行います。市民税については一律のも
のがありますので、その中で何を優先するかという話になります。市の独自の予算で様々な事業
を行っておりますが、限られた予算の中で、市民サービスの優先順位をつけてやっていきたいと
思います。

・医療費の無料化については、国や県の補助のない市単独
事業であり、財源は全て市税や地方交付税等の一般財源で
す。
・市民税（個人住民税）は、国が定める法律（地方税法）により
税率等が示され、それに基づき西条市税条例で税率等を定
めていることから、市が独自に行う事業の予算の確保のため
に、市民税が上がることはありません。
・今後、一般財源の減少が見込まれる中、限られた財源の重
点的かつ効率的な活用に努めていきたいと思います。

・保健福
祉部
・財務部

8 ・えひめ国体について、規模と人数が知りたい。

【市長】
・選手、役員で全国から2万2000人、また障害者スポーツ大会で5500人、それに家族や関係者
の方が来られます。
【スポーツ推進官】
・西条市では軟式野球、サッカー、ハンドボール、ソフトボール、山岳の5競技が行われます。西
部公園で行われる山岳競技は、選手役員が300～400名で、その関係者の方も来られますの
で、それの2倍ぐらいの数の方が来られる見込みです。
【市長】
・バスの手配、ボランティア等、お手伝いいただく方の数が必要になってきますので、ご協力をよ
ろしくお願いします。

―
・保健福
祉部
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9
・氷見公民館、分団蔵置所の建て替えの進捗状
況について教えてほしい。

【市長】
・最終的な詰めはまだですが、候補地が決まりつつあります。確定した段階で、正式にお知らせ
していきたいと思いますので、よろしくお願いします。

・公民館の改築については、分団蔵置所の移設後、遅くとも
平成31年度中には新公民館へ移転するよう、計画を進めて
おります。
・蔵置所の移転については、地元分団等と協議を進め、進入
路や敷地面積などの条件を満たす候補地の選定作業を行っ
ており、今年度中に用地の購入と造成工事等を完了する予
定です。なお、建屋等の建築は、平成２９年度に実施する予
定となっております。

・教育員
会管理
部
・消防本
部

10
・西部公園の駐車場のトイレを和式から洋式に改
修してほしい。

【スポーツ推進官】
・えひめ国体に合わせて、今年度、和式から洋式に改修し、男女別々にする予定です。

―
・保健福
祉部

11
・氷見地区には、小川がたくさんあるので、ホタル
の産地、観光地にしてはどうか。

【市長】
・文化財の保存や、地域の自然環境の活用などのグランドデザインを、愛媛大学等の力を借りな
がら考えていきたいと思います。

―
・産業経
済部

12
・氷見地区には古墳があるが、市の所有となって
いるのかどうか教えてほしい。

【管理部副部長】
・古墳については、従来からやりとりをさせていただいておりますことは承知しております。改めて
報告させていただきたいと思います。

・西大塚古墳のことと思われますが、古墳が所在する土地は
西条市、地上権は個人所有となっております。平成２０年に、
地元から「当古墳は氷見でも貴重なものである。地上権を氷
見公益会に譲渡してもらえそうなので、その際には古墳の管
理を市にお願いできないか」という要望がありました。それに
対し「文化財指定を含め管理に関しては所有権の問題がある
ので、地上権の整理をきちんとしておいて欲しい」と回答し、
現在に至っております。

・教育委
員会管
理部

13
・災害時においても十分機能できるような、他の
模範となるような公民館を建築してほしい。

【市長】
・耐震化には十分配慮し、しっかりしたものをつくっていかないといけないと思っておりますので、
いろんなご意見を聞かせていただきたいと思います。

・新公民館は、耐震強度にも配慮し、地元の方と協議を行い
ながら、利便性が高い施設の建設を目指しております。

・教育委
員会管
理部

3


